

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8'n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Sábado 6 de Junio de 1894.

NUM. 67.

España

De Madrid

A las seis y media de la mañana del día 1.º hubo en el llamado Tejar de Rico (barrio de la Guindalera) una cuestión entre dos jornaleros y tres dependientes de consumos, y uno de éstos infringió con la culata de la carabina á Ciriaco Gonzalez Moreno una herida grave en la sien izquierda.

La Guardia civil detuvo á los que intervinieron en la refriega.

—A las nueve de la noche hubo el día 1.º una coalición entre militares y paisanos en la calle de Atocha frente á San Carlos.

Los militares eran un sargento y dos soldados del regimiento de Covadonga, acuartelado en el Rosario, y los paisanos un panadero llamado Gregorio Minguez Calero y un enfermero del Hospital.

De la refriega resultaron los dos soldados heridos en la cabeza á consecuencia de una paliza, y el panadero herido de un sablazo y un pinchazo de bayoneta.

—En la votación de los cargos de la junta directiva, en la Academia de Jurisprudencia, han resultado elegidos:

Vicepresidente primero.—D. Alberto Aguilera y Velasco, 334 votos.

Vicepresidente cuarto.—D. Luis de Urquiola y Martinez. 329.

Revisor.—D. Javier Bores Romero 335.

Vocales.—D. Eugenio Silvela y Corral, 260.—D. Ramon Sanchez de Ocaña, 229.—D. Pedro Garcia Fernandez Fanjul, 209.

Secretario general.—D. Carlos Gonzalez Rothwoss, 333.

Secretario de actas.—D. José de la Bastida, 301.

—Leemos en *El Día*:

«En una de las próximas sesiones del Senado interpelará el señor Romero Giron al gobierno sobre algunos hechos extraños que parece vienen sucediéndose en Cuenca, y de los cuales es factor principal el caciquismo imperante en aquella provincia. Un periódico de la noche se ocupa ayer en este asunto, dando algunos pormenores que acaso desconozca el gobierno; por más que, según dicha relación, aparece como factor principal el Sr. Catalina, director general de Obras públicas.»

Los periódicos de Granada dicen, por su parte, que un joven sacerdote, muy apreciado por el vecindario de Ferreira, de cuya iglesia es coadjutor, fué amenazado la otra noche con pistolas por dos parientes del alcalde, el cual, encontrándose en mitad de la plaza del pueblo, á donde fué el sacerdote conducido por la fuerza, le apostrofó y ordenó que lo condujeran á la cárcel.

Al cundir por el pueblo la noticia del atropello, acudieron á la cárcel multitud de personas protestando del hecho.

El cacique, temiendo la justa irritación de los vecinos, hizo poner en libertad al sacerdote.

—Al discurso del Sr. Castelar de ingreso en la Academia de la Historia contestará el Sr. Cánovas del

Castillo, y al del señor Castelar en la Academia de Bellas Artes el señor Riaño.

—El río Manzanares ha experimentado una gran crecida, efecto de las lluvias de los anteriores días.

Se han adoptado en las orillas las oportunas precauciones para evitar desgracias en los lavaderos.

De Provincias

En la iglesia de San Pablo, de Málaga, inaugurada recientemente, hallándose en la mañana del día primero revistiéndose para decir misa el coadjutor Sr. Albendin, fué acometido brutalmente por Antonio Podadera, armado de un grueso hierro, con el que le causó una grave herida en la frente. Las sagradas vestiduras y el pavimento quedaron inundados de sangre.

El agresor, que no fué preso, recorrió las otras dependencias del templo en busca de otro coadjutor, con el ánimo seguramente de herirle también.

Al ser conducido á su domicilio el señor Albendin, los vecinos del barrio de la Trinidad le tributaron grandes manifestaciones desimpáticas.

El hecho, por su carácter, ha impresionado muy dolorosamente al vecindario de aquella capital.

De público rumor se dice, que el Podadera hirió al coadjutor, por las grandes disidencias que desde hace tiempo tenía este con un cuñado del agresor, párroco de San Pablo, donde ha tenido efecto el triste suceso.

El estado del herido inspira algun cuidado. Los tribunales eclesiástico y civil entienden en este suceso.

Se ha suspendido el culto en el templo.

—En la próxima semana será ejecutado en Córdoba el célebre criminal Cintas verde. No se ha llevado antes á efecto la sentencia, por causa de las festividades celebradas estos últimos días en dicha capital.

—El día 1.º despues de regresar de sus faenas de pesca se ahorcó en su propia casa un pescador de Fuenterrabia.

Los niños del suicida que vieron los preparativos que hacia el padre para conseguir su fatal objeto, dieron gritos de socorro que fueron oídos por los vecinos. Estos acudieron precipitadamente, pero no llegaron á tiempo de impedir el suicidio. Dicese que las últimas misiones predicadas en Fuenterrabia, dejaronle algo trastornada la razón, hasta el punto de que observado esto por la familia, era muy vigilado, temiéndose lo ocurrido. El infeliz deja viuda y cinco hijos.

—Dice el *Diario de Bilbao*:

»Se susurra que en una casa del Campo de Volantin habia ocurrido un suceso extraordinario.

Dijose que una mujer á quien se creia muerta, al ser trasladada del lecho á la caja, para conducirla al cementerio, se incorporó causando no pequeño asombro á las personas que se hallaban á su lado.

—Parece que era solo un letargo lo que dió apariencia de cadáver á la enferma.»

Si las noticias de nuestro colega son ciertas, el hecho merece llamar la atención de las autoridades.

Noticias Agrícolas

El Sr. Schribaux consigue la perfecta conservación de las patatas mojándolas en agua, que lleva disuelto de 1'5 á un 2 por 100 de ácido sulfúrico del comercio. En una de las últimas sesiones de la Sociedad de Agricultura de Francia, el Sr. Prillieux presentó á sus consocios algunas patatas conservadas intactas diez y ocho meses despues de sufrido el tratamiento expuesto, sin que hubieran perdido ninguna de sus propiedades alimenticias.

Esta noticia puede que lleve la perdida calma á los hogares de muchos de los *títulos* sacados á relucir en el párrafo anterior. ¡Si el título sólo diera de comer!...

—Un distinguido é ilustrado olivicultor de provincia, ha conseguido, á fuerza de prólijos y repetidos ensayos, extraer de una sustancia que hasta ahora se venia tirando cual es el «alpechin» un magnifico jabon, producto que puede ser aplicado á los usos de la perfumeria y del lavado de las ropas.

Dicho olivicultor, ha solicitado del ministerio de Fomento, la correspondiente patente de invencion.

Noticias Artísticas

En la Catedral de Pamplona se están realizando importantes trabajos con objeto de descubrir los enterramientos de algunos Monarcas navarros, cuyos cuerpos se supone fueron inhumados allí. Antes de emprenderse esos trabajos, la comisión de monumentos históricos y artísticos ha hecho prolijas investigaciones en los archivos de la Catedral y en los de San Juan de Leret, inmediato á Pau, á fin de proceder en ese asunto con el posible conocimiento de causa.

Los trabajos se realizan de noche, porque las necesidades del culto impiden hacerlos durante el día, produciendo un efecto fantástico la vacilante y rojiza luz de que los trabajadores se sirven en medio de la densa oscuridad que envuelve las amplias naves del templo, y las voces que de vez en cuando se oyen, rompiendo el profundo é imponente silencio que reina en el sagrado recinto.

Hasta ahora, los trabajos practicados no han dado otro resultado que el hallazgo de algunos restos humanos, consistentes en varios huesos que se suponen de mujer, y por lo tanto de alguna de las reinas de Navarra posteriores á la época de don Carlos III el *Noble*, en que se hizo la reedificación del templo.

Noticias Financieras

El vapor *Etruria*, de la Compañía Cunard, salido de New York para Liverpool á las dos de la tarde del sábado 16 de Mayo, conduce 3.250.000 pesos en oro, ó sean 16.250.000 pesetas. Creemos es esta una de las mayores cantidades de dinero enviado en un solo buque de los Estados-Unidos para Europa. No há mucho que el *Umbria*, de la misma Compañía, fué portador de cerca de 2.000.000 de pesetas, y casi todos los viajes conducen enormes cantidades de dinero los vapores de esta empresa.

El sábado 23 por la mañana, habrá fondeado en Liverpool el *Etruria*.

Noticias Médicas

Por la direccion general de Instruccion pública se ha puesto en vigor para el presente curso las reales órdenes de 21 de Mayo de 1886 y 10 de igual mes de 1887, y en su consecuencia se concede á los alumnos de medicina el examen ordinario de las asignaturas de clínica en que se hallan matriculados.

—En un periódico extranjero el doctor Mac Pherson publica un artículo interesantísimo sobre el polvo y la manera de combatirlo. El polvo es la plaga de las grandes ciudades y el germen de todas las enfermedades y todas las epidemias. En poblaciones manufacturas como Glasgow, Birmingham, Sheffield, etc., cada pulgada cúbica de aire contiene hasta siete millones de partículas flotantes; Lucerna es la ciudad de atmósfera más pura que existe en Europa, y aun allí cada pulgada cúbica de aire tiene en suspensión 3.500 partículas de polvo.

Nosotros respiramos 36 gérmenes por minuto al aire libre y 72 cuando estamos en una alcoba cerrada. ¿Cómo remediar esto? Mac Pherson propone el empleo de la electricidad, y ha hecho para el caso experimentos convincentes. Ha hecho pasar una corriente eléctrica por vasijas llenas de humo, é inmediatamente humo y polvo se han condensado en las paredes de los cacharros, dejando perfectamente puro el aire. Es lo mismo que hacen las tormentas con la atmósfera en general. En vista de esto, el escritor inglés estudia la manera de purificar la atmósfera de las ciudades haciendo pasar por ellas dos ó tres veces al día fuertes corrientes eléctricas. Londres dejaría entonces de ser la ciudad del humo, y Madrid la ciudad del polvo.

—Dicen de Viena, que el gobierno austro-húngaro ha autorizado á los médicos hembras para que ejerzan su profesión en los hospitales de la nación, habiendo sido una señora doctora, muy conocida en aquella capital, la primera médica que ha ingresado en las clínicas de un hospital de Serajevo en la Bosnia.

Parece, sin embargo, que los pacientes musulmanes que hay actualmente en aquel establecimiento, se niegan á ser visitados y examinados por una señora.

Noticias Comerciales

MOVIMIENTO UNIVERSAL DEL TRIGO

Todo cuanto se relaciona con el comercio de trigos y cereales, tiene en la actualidad excepcional importancia. Por esta razón EL NOTICIERO BALEAR ofrecerá constantemente cuantos informes, datos y hechos se refieran á tal asunto.

Por los estados que siguen se podrá calcular la situación de los mercados europeos, y los stocks que van preparándose para la próxima campaña de estío: fijense nuestros lectores:

De América

Trigos embarcados con rumbo á Europa
Para Francia:
De San Francisco. . . 1.665,881 hect.
De Oregon. 370,000 »
De Puget Sund. . . . 179,886 »
De Australia. 43,900 »

2.260,467 hect.

Para Bélgica:

De San Francisco. . . 323,944 hect.

De Oregon . . . 73,245 »
De Puget-Sund. . . 91,158 »
De Australia . . . 3,352 »
De Argentina . . . 25,955 »

Para Portugal: . . . 519,651 hect.
De Nueva York . . . 36,945 hect.

EXPORTACIONES DE RUSIA
1891
46 mayo 9 mayo 2 mayo

Trigo . . . 694,550 834,040 1 053,020
Centeno . . . 326,250 465,740 444,440
Cebada . . . 96,570 285,650 470,840
Avena . . . 353,800 400,200 344,230
Maiz . . . 69,600 52,780 68,440

Expediciones de los Estados Unidos sobre Europa

Además de las anotadas en el primer estado, el telégrafo ha anunciado las siguientes:

Semana del 16 al 23 mayo
De los puertos del Atlántico:
Trigo Harinas Maiz
hect. barriles hect.

Para Inglaterra. 150,800 71,000 120,500
Para Francia . . . 37,700 » »
Para Anvers . . . 69,600 » 8,700
Diversos puertos
del Continente. 98,600 8,000 52,200

Total . . . 356,700 79,000 483,400
De los puertos del Pacífico:
Para Inglaterra. 98,300 » »
Para Continente. 92,890 » »
Total . . . 191,190 » »

Total general . . . 547,800 79,000 483,400
Trigo en veleros con destino a Inglaterra

El 23 de mayo próximo pasado había en camino para el Reino Unido, las siguientes cantidades de trigo, á bordo de buque de vela:

Table with columns for destination (Azof, mar negro, Danubio, etc.) and quantity (1891, hect.).

Noticias curiosas

Entre los millares de croquis á cual más chispeantes é ingeniosos del inimitable Cham, el gran caricaturista francés, hay uno al pié del cual se lee el siguiente diálogo:

—¿Quién es ese caballero á quien acabas de saludar tan afectuosamente?

—Es el doctor X.

—¿Cómo! ¿Es acaso el médico que por equivocación en una de sus recetas mató á tu mujer?

—El mismo; desde entonces somos muy amigos.
El señor B, vecino de San Petersburgo, no tiene un carácter tan magnánimo como el marido francés de Cham.

Dicho señor adoraba á su mujer, y cuando esta cayó enferma de gravedad, no vaciló en acudir á uno de los doctores más célebres y más caros de la capital moscovita. Cumpliendo con su misión, el facultativo recetó según tuvo por conveniente. Algunos días después la enferma curó... para siempre de aquella y de toda otra enfermedad.

El viudo se entregó á todos los extremos del dolor, y sus deudos y amigos se vieron apurados para llevar á su afligido espíritu algun lenitivo. Es probable que M. B. se consolara algo al cabo de algunos días; pero en su alma quedó un vivísimo resentimiento contra el doctor, pues nadie pudo quitarle de la cabeza que el funesto desenlace de la enfermedad se debía á la última prescripción facultativa, que segun el marido, era sobrado enérgica.

Deseoso de venganza, el marido discurrió varios medios para satisfa-

cerla: creyó haber encontrado uno, y lo puso en práctica al momento. No podia ser más sencillo, pues consistía en la inscripción sobre la cruz colocada en la tumba de la difunta, de la receta prescrita y firmada por el médico de cabecera. Este ha tomado la cosa en mal sentido y ha acudido ante los tribunales, querrellándose de difamación, exigiendo que se borre la receta del monumento funerario y reclamando del viudo una crecida indemnización. El pleito queda entablado, y el público peters-burqués espera con curiosidad la resolución de los magistrados sobre tan original contienda.

Extranjero

De Coudersport (Pensylvania) dicen á Las Novedades, de Nueva-York, con fecha 12 del corriente, «que un muro de llamas circunda las ciudades de Austin, Costello, Galetón y Morris Run y amenaza exterminarlas completamente».

El diario neo yorkino añade: «Desde hace algunos días el firmamento estaba iluminado con los resplandores del fuego en una gran extensión; pero sus destrozos se limitaban á los bosques y á las haciendas situadas en los campos, sin que los peligros se extendieran á las poblaciones.

Por desgracia, las llamas han ganado terreno, y ellas y el humo y el sofocante calor han obligado á los habitantes á abandonar sus moradas, huyendo ante la destrucción que les amenaza.

Un tren, en el que setenta y cinco hombres decididos y de buena voluntad iban á tratar de detener los progresos del incendio, se vió envuelto súbitamente en las llamas, y todos los heroicos esfuerzos, toda la obstinación de aquellos valientes resultaron inútiles y hasta perjudiciales, pues sólo lograron aumentar el número de las víctimas.

El tren ardió, y los hombres, asfixiados por el calor y por el humo, con lienzos humedecidos en la boca y en las manos y los brazos envueltos en lana, empeñaron la lucha más espantosa contra el poderoso enemigo que por todas partes los cercaba, representándose una escena tan trágica y tan terrible en aquellos momentos que jamás se borrará de la memoria de los que salieron con vida de ella.

Según las últimas noticias, el superintendente Badger, del Sinnemahoning Valley Road, y otros seis individuos han perecido literalmente achicharrados, y treinta han quedado gravemente lesionados.

Ignórase hasta ahora cuál haya sido la suerte de siete desgraciados más que no han parecido aún.

En Michigan la situación es aún más grave, si es posible.

Según dicen de Detroid, la aldea de Altoona ha sido totalmente reducida á cenizas, y la de Bear Lake parcialmente destruida, habiendo podido hasta ahora, á costa de las mayores dificultades, salvar la pequeña ciudad de Harrison.

El incendio de los bosques ha tomado tan colosales proporciones, que solo una lluvia torrencial podrá extinguirlo, juzgándose ineficaces todos los esfuerzos humanos.

Gran número de habitantes se han visto obligados á buscar la salvación en la fuga, sin que siquiera hayan tenido tiempo de llevar consigo los objetos más estimados y de más valor».

Del Diario de Nápoles Il Pungolo, correspondiente á los días 22 y 23 de Mayo, copiamos lo que sigue:

«La escuadra española.—A bordo del Pelayo, la nave del almirante de la escuadra española, ha continuado hoy las visitas oficiales. En las primeras horas de la mañana hemos visto allí al vicealmirante Martínez, al prefecto comandante Basilio y al general Avogrado. Con esquisita cortesía, de carácter militar y aristocrático al mismo tiempo, recibía á nuestras autoridades el comandante de la escuadra, contraalmirante D. Eduardo Butler, de gran uniforme y con el pecho cubierto de condecoraciones.

No han faltado tampoco otras visitas oficiales y particulares, que si acogidas con alguna menos solemnidad, han sido objeto de la misma sincerá y expansiva cordialidad. Al contraalmirante, que con

tanta autoridad representa entre nosotros su bello y simpático país, le rodeaban todos los oficiales del Pelayo, que por su atractiva desenvoltura meridional parecían otros tantos napolitanos auténticos.

Con el cónsul español Sr. Cordero; con el agregado militar de la embajada española, coronel Sr. Rodrigo de Vívar, verdadero tipo del soldado y del caballero, con los elegantes y simpáticos secretarios de la misma embajada Carlos Gossend y Fernando Tovia; con el conde de Caltabellotta á quien se le rendía el homenaje debido á su nombre y á su persona; con el egregio comandante Ballesteros y dos distinguidos señores de su familia, y con don Leopoldo de Perinat, ayudante del comandante general de la escuadra de instrucción que con finísima cortesía oficiaba de cicerone, hemos visitado minuciosamente el Pelayo desde el puente del comandante hasta la Santa Bárbara.

El Pelayo es una grande y majestuosa nave muy semejante á nuestro Duilio. Posée todo lo mejor que hasta el día inventó el arte náutico así en la construcción de buques como en la de armamentos para los mismos. Tiene dos torres giratorias, monta cañones gigantes, ametralladoras y lanza torpedos, y sus máquinas son potentísimas. Todo, como á bordo de nuestras grandes naves se mueve por medio del vapor ó de la presión hidráulica.

Ningun defecto, antes bien, sorprenden el confort y la elegancia. Cámaras espaciales con buena ventilación y decoradas con mucho gusto, para el comandante y para los oficiales. En la cubierta, como en el interior del buque y en todas partes, reina el orden y resplandece la limpieza más ejemplar.

Se comprende enseguida que la nueva escuadra española tiende á competir con las mejores de Europa y á recobrar su antiguo poderío.

Los marinos españoles han visitado en Spezzia nuestro arsenal y nuestras grandes construcciones náuticas, de las que hablan con entusiasmo. En todas sus conversaciones se manifiesta viva la simpatía hacia el pueblo italiano y hacia los asuntos de este país. El grito de ¡Viva España! es preferido en Italia con entusiasmo sincero.»

Sección Amena

Apenas había acabado el profesor de explicar á Ernesto el mecanismo de las locomotoras, contesta éste:

—Lo he comprendido todo muy bien. Solo hay una cosa que no llevo á explicarme.

—¿Cuál?

—Como pueden andar sin caballos...

—Pero, hombre, ¿por qué se emborracha usted de ese modo tan indigno?

—Le diré á usted. En cuanto he bebido tres ó cuatro copas, soy ya otro hombre. Ahora bien, ¿por qué ese otro no ha de tener también derecho á echarse al colete otras tantas copitas?

Sección Insular

Considerando la notoria utilidad que encierra y deseando sea de todos conocida, reproducimos á continuación la circular publicada por este Gobierno de provincia, con motivo de la reciente y destructora invasión filoxérica.

Gobierno Civil

SECCION DE FOMENTO.—FILOXERA. Segun dictámen de la Comision facultativa que ha pasado á reconocer diferentes viñedos denunciados por enfermos hallase invadido por la filoxera extenso territorio del término de Lluchmayor. Nuevo motivo ha de ser tan triste hallazgo para que todos los alcaldes de la provincia redoblen la vigilancia y procuren conservar inmunes sus términos municipales. Atiendan con solicitud á los menores síntomas de defallecimiento de las vides, y si alguno se manifiesta guárdense de darle explicación tranquilizadora, por natural y plausible que á primera vista parezca, sin haber ido antes derechamente á indagar si la causa es ó no filoxérica. Séalo ó deje de serlo, corresponde de todos modos participar inmediatamente á este Gobierno de Provincia cualquiera alteración que se observe en el modo de ser normal de las viñas.

Siendo de capital importancia descubrir el insecto antes de que se disemine en gran escala no puedo menos de recomendar á los Alcaldes que organicen en sus respectivos pueblos Comisiones locales de vigilancia que recorran incessantemente los viñedos á fin de sorprender las primeras manifestaciones de la invasión. Como esta no se declara en un principio al aire libre ó por caracteres externos, importa que las Comisiones locales pongan con repetida frecuencia á descubierto las raicillas superficiales de algunas vides, á fin de cerciorarse de que no se forman rehencimientos ó nudosidades celulares características por si solas y visibles á simple vista, en la seguridad de que esas ligeras catas ningun dafio causan á las plantas. Y si observación tan sencilla se completa con el uso de un lente, siquiera sea de escaso aumento, podrá abrigarse mayor confianza todavía en descubrir insecto y nudosidades desde los comienzos de su aparición.

Debe hacerse presente á los viticultores cuyas propiedades estén invadidas, que la experiencia adquirida en los países filoxerados, enseña que el procedimiento de extinción completa por el fuego y los insecticidas es ineficaz para acabar con la plaga. Más no por eso tienen que desalentarse, porque se les abren dos caminos para conllevar el mal y conseguir cosechar, no obstante la presencia del insecto en las raices. Estos dos caminos son el tratamiento cultural y las vides americanas; y uno y otro se siguen en el extranjero con buenos resultados; si bien con marcada tendencia á preponderar el último.

Cuando la invasión adquiere las proporciones que tiene en Lluchmayor, sólo puede aconsejarse la repoblación, por vides americanas; pero si el mal llegase á invadir otros términos municipales, y se empezara á combatirle desde su origen, cabe la aplicación de los insecticidas que entorpecen su progreso y consenten que el propietario siga por varios años sacando producto de sus viñas, aunque á costa de algunos gastos anuales, hoy no tan cuantiosos como antes, por considerarse innecesarias las altas dosis de sulfuro que tiempo atrás se aplicaban.

Por lo tanto, si algunos viticultores se decidieren á favor de los tratamientos culturales, sepan que, segun el artículo 8.º de la Real orden de 8 de Junio de 1888, el Gobierno de S. M. concede una subvención anual de 5000 pesetas á cada uno de los sindicatos que se establezcan para defender los viñedos. Estos sindicatos deben comprender 2000 hectáreas de viñas por lo menos, y pueden componerse de viticultores de uno ó más pueblos, pero bajo la condición expresa de que las subvenciones han de invertirse exclusivamente en dichos tratamientos. Por este Gobierno de provincia se facilitarán, además, á los propietarios sindicatos, cartillas ó instrucciones sencillas al alcance de todas las inteligencias.

Para los viticultores que prefieran la replantación por medio de vides americanas se crearán en esta isla viveros, estudiando al efecto sin tardanza las clases de semillas preferibles. Y sin perjuicio de estos viveros de carácter oficial, conviene recomendar á los particulares que establezcan otros por cuenta propia, no solo como inmediato y copioso repuesto en el caso desgraciado de propagarse la invasión, sino tambien para cubrir con vides americanas las bajas anuales de piés que normalmente ocurren en los viñedos, con lo cual se empezará á adquirir experiencia sobre las circunstancias y condiciones de cultivo de las nuevas castas.

Por otra parte, como desde el momento en que esta filoxerada un término municipal, no hay razón plausible para impedirle que se surta de barbados de vides americanas fuera de Mallorca, se solicitará autorización para que se permita á los propietarios importarlos pero mediante la intervención precisa de la Comision provincial de defensa, á fin de que quede á salvo la seguridad de los demás territorios todavía libres de la calamidad. Para eso las remesas estarán bien empaquetadas, y se encaminarán directamente á la viña que haya de replantarse.

Tales son las prevenciones y consejos que me sugieren las circunstancias y me prometo que haciéndose cargo de ellas los pueblos sabrán superar varonilmente cuantas dificultades vayan presentándose, ya disputando palmo á palmo la presa á la filoxera, ya replantando

activamente los viñedos para devolver en breve plazo a los campos de vides su anterior estado de lozanía.

Tristes son ciertamente las circunstancias actuales para esta zona que viene sufriendo otras contrariedades en su conturbada agricultura, pero las consecuencias de la invasión filoxérica no han de ser tan irremediables para la riqueza vitícola de Mallorca, como quizás haga momentáneamente concebir, la imaginación tristemente impresionada por la existencia de la plaga en esta isla.

Apesar de tan graves y notorios perjuicios, la reconstitución de los viñedos en plazo breve, es indudable también por poco que se dedique a este fin los esfuerzos, hoy que se tiene seguridad completa sobre la resistencia de la vid americana y sobre su fácil adaptación a toda clase de terrenos y como pie de injertos a toda clase de variedades de vid y mayormente cuando la Comisión provincial de defensa y todas las corporaciones oficiales facilitarán los medios de vencer fácilmente las dificultades que se presenten para la adquisición de las plantas.

En el interés de los viticultores está atenderse a los consejos de la ciencia y de una provechosa práctica traducidas en las conclusiones que aprobadas por este Gobierno se publican a continuación de esta circular cuyo cumplimiento exacto entrego al patriotismo de todos los Baleares; toda vez que el decaimiento ó la destrucción de ramo tan importante de la riqueza pública había de afectar á muchas industrias de estas islas más ó menos relacionadas con aquella producción.

Palma 2 de Junio de 1891.—El Gobernador, Filiberto Abelardo Diaz.

Vuelto nuestro Ayuntamiento sobre mejor acuerdo, parece haber decidido la desaparición de los escalones en miniatura, que recientemente se habían colocado en la plaza del Mercado.

El vecindario agradecerá esta resolución.

Las subastas para los suministros de nieve á los enfermos de este distrito municipal, y pan y rancho para los detenidos en Capuchinos y presos de la cárcel, durante el año económico de 1891 á 92, se efectuarán el 13 del corriente en la Casa Consistorial, bajo el tipo de 900 pesetas cada ración de pan y 20 la de rancho, la segunda.

En las primeras horas de la tarde del jueves se agravó súbitamente en su enfermedad nuestro distinguido amigo el honorable anciano D. José María March, por lo que suspendió su hijo, el general de brigada D. José, su anunciado viaje á Valencia.

Hoy sigue el paciente en estado de suma postración temiéndose sobrevenga un funesto desenlace.

Hacemos votos para el restablecimiento del enfermo.

El jueves fueron remitidas á la Dirección general de defensa contra la filoxera varias preparaciones de dicho insecto, á fin de que pueda aquella comprobar por sí misma la certeza de su existencia en los viñedos de Algaida y Lluchmayor.

A pesar de las reiteradas órdenes que tiene dadas nuestra primera autoridad municipal á sus dependientes encargados de la limpieza pública, estos no llevan á cabo su cometido como fuera de desear, pues queda en los pisos de las calles y plazas una escesiva cantidad de polvo, que despues del riego se convierte en inmundio barro.

¿Para cuando espera nuestra municipalidad acordar la compra de las modernas máquinas de barrer?

Nos advierten varios compradores que se abastecen diariamente en nuestra plaza pública, que se expenden en ella gran cantidad de frutos que necesitarían aun bastantes dias para entrar en plena sazón.

Recomendamos á la autoridad la mas suspicaz vigilancia, á fin de

evitar al comprador incauto los trastornos que acarrear los cólicos ó indigestiones á que se muestra siempre propicia la presente temporada.

Sabemos que la Sociedad Coral la Constancia sigue con actividad en el estudio de la Misa que acaba de escribir el aventajado compositor Sr. Torrens, que se nos asegura será cantada en la parroquia de San Jaime para mayor munificencia de la festividad dedicada á dicho Santo, tomando parte en su ejecución, por deferencia á la Sociedad, algunos de los aficionados más expertos de esta capital bajo la discreta dirección del maestro Sr. Cusini.

En la cárcel de este partido existían ayer 43 presos en la siguiente forma: 23 á disposición de la Excelentísima Audiencia; 16 sufriendo condena correccional; 1 á espectación de destino; 1 á la disposición del señor Gobernador civil; 1 á la del señor Comandante de Marina; 4 á la del Juzgado de la Catedral; 2 á la del de la Lonja; y 13 á disposición de la Alcaldía: Total 63, de ellos 14 mujeres y 3 enfermos en el Hospital provincial.

Ayer fué dado de alta en el Hospital el presunto autor del delito de parricidio frustrado, perpetrado dias atrás en una casa del *Hostalet d' en Canellas*.

El delincuente ingresó ayer en Capuchinos.

De orden del Juzgado ingresó ayer en la Casa Misericordia la infeliz criatura, de la que enteramos á nuestros lectores era objeto de inhumanos tratos de parte de su desnaturalizada madre.

Esta tuvo anoche que ser severamente amonestada en la Inspección de Vigilancia, atendida su monstruosa reincidencia en la comisión de sus antinaturales desmanes.

El Juzgado entiende en el esclarecimiento de las *salvajadas* perpetradas por esta mujer inhumana.

Anoche seguía en estado sumamente grave nuestro distinguido amigo, el respetable anciano don Juan Antonio Fuster.

Deseamos de todas veras ver al paciente completamente restablecido.

Escritas las anteriores líneas se nos asegura que á las tres de esta madrugada ha dejado de existir.

Que Dios le haya acogido en su seno.

Por diversas infracciones á las Ordenanzas municipales la Alcaldía impuso once multas, que ascienden en su totalidad á la suma de 145 pesetas.

El Alcalde ha multado en 25 pesetas al dueño del perro de Terranova, que en la inmediaciones del huerto denominado Saferetxons, sito á espaldas de la fabrica del gas, mordió anteayer por la tarde á un niño de corta edad.

Sabemos, también, que nuestra primera autoridad municipal ha dictado las órdenes más terminantes, para que sean en adelante inmediatamente conducidos al depósito de Capuchinos los perros que vagan sin bozal por las calles de esta ciudad.

Ayer tuvimos ocasión de examinar con el auxilio del microscopio varias colecciones de la *filoxera vastatrix* que hábilmente ha preparado el distinguido médico D. Juan Munar con raices de cepas procedentes de los pueblos de Lluchmayor y Algaida. En ellas, despues de haber examinado varias láminas

anexas á la memoria que años há publicó el ilustrado catedrático del Instituto D. Luis Pou, vimos comprobados todos los caracteres morfológicos de dicho destructor insecto, y que pueden también analizar todos aquellos que dudan aun de su existencia en los viñedos de los pueblos mencionados.

Si han fijado nuestros lectores su atención en el suelto anterior, habrán seguramente deducido que no es ya solamente en la comarca de Lluchmayor donde ha sentado sus reales el devastador insecto filoxérico, sino que también en los viñedos de Algaida ha comenzado ya á ejercer su acción demoleadora el morfológico insecto.

Nos suplican los vecinos de la calle de San Pedro que escitemos á la autoridad para ver de conseguir se imprima en lo sucesivo mayor actividad á la construcción de una obra allí comenzada, y que debido á la incuria con que se realiza, ocasiona numerosos perjuicios y molestias.

La última lámina del *Album de Mallorca* es una rica copia del bosque y castillo de Bellver, cuya fortaleza mandó construir el malogrado monarca D. Jaime II á fines del siglo XIII.

En su histórico recinto se han sucedido escenas altamente trágicas, de las que cúmplenos mencionar las ocurridas con motivo del asalto que en 1521 dieron los agermanados, y en el que perecieron varios caballeros mallorquines refugiados en el castillo.

En época mas reciente, desde 1802 á 1808, sirvió de prision al ilustre Jovellanos, y en 5 de Julio de 1817, en uno de sus baluartes fué fusilado el General D. Luis Lacy, víctima de sus ideas liberales.

El encargado de Negocios de Francia en Madrid, en nota de fecha 31 de Marzo último, ha comunicado al ministerio de Estado, y éste al de Hacienda, la siguiente nota que publica la *Gaceta*:

«Se ha llamado la atención del señor ministro de Negocios extranjeros acerca de los fraudes á que puede dar lugar el expresar en guarismos el peso de las mercancías en los certificados de origen que deben acompañar á ciertos productos importados en Francia.

A fin de evitar que estos documentos se utilicen por medio de la alteración ó adición de un guarismo para envíos más considerables que aquellos para que han sido expedidos, M. Ribot, de acuerdo con el ministerio de Hacienda, ha decidido que el peso de las mercancías se exprese en lo sucesivo en letras.»

La propuesta hecha por el tribunal, despues de terminados los ejercicios de oposición á las escuelas de niñas vacantes en esta provincia, es la siguiente:

Para la del Terreno á D.^a Francisca Isern.

Para la del Hostalet á D.^a María Amorós.

Para la de Inca á D.^a Antonia Mesquida.

Para la de Binisalem á D.^a Antonia Terrasa.

Felicitemos cordialísimamente á las interesadas, por la merecida distinción de que han sido objeto.

Los discípulos que desde su aula del Seminario escucharon siempre con admiración y religioso silencio las profundas enseñanzas de su erudito catedrático de Teología dogmática, el docto presbítero don José Ferrer, acaban de significarle, con motivo de su elevación al canonicato, su consideración y estima, obsequiándole con una artística escribanía de plata y un Misal rica-

mente encuadernado, al que acompaña un precioso album que contiene lujosamente impresos los nombres de los que, en forma tan exquisita y delicada, rinden justo tributo al saber y á la virtud de su ilustre maestro.

En la próxima semana, segun nuestras noticias, se esplanará en el Congreso de los Diputados la interpelación á que nos referimos en nuestra última correspondencia de Madrid, y en la que parece se propone su autor tratar ámpliamente la gestión económica del ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis.

Esperamos con ansiedad el extracto de la sesión en que tenga lugar el acto parlamentario de que dejamos hecho mérito, para tener el gusto de reproducir en nuestras columnas los elogios de que, á buen seguro, será objeto en nuestro Parlamento, la indiscutible probidad é incesante celo de nuestro ilustre Prelado.

Desde el próximo lunes se empezará el riego en la carretera de Andraitx, barriéndose antes la excesiva cantidad de polvo que cubre aquella frecuentada via.

Hemos sabido con placer que el conocido comerciante y particular amigo nuestro D. Gabriel Alzamora, adelanta en el restablecimiento de su delicada salud en sus casas de recreo del inmediato caserío del Terreno.

El falsificador procura comunicar á los aguardientes mal rectificadas ó sin perfume un olor que semeje los productos de alto valor ó añejos.

Estas falsificaciones consisten en la elaboración de los alcoholes por medio del caoutchouc y de la mezcla acaramelada por medio de procedimientos especiales.

Algunas veces se reúnen en una misma composición substancias aromáticas y colorantes, á las cuales basta añadir un alcohol para imitarse un aguardiente.

Véase, según M. Chateau, la composición de uno de los productos, designado con el nombre de salsa: Colorante pulverizado.. 250 gramos Sasafrás. 468 » Flor de retama. 500 » Té suizo (verónica). . . 192 » Té hyturin. 128 » Regaliz en palo. 16 » Alcohol ó aguardiente. 6 litros.

La degustación por una persona ejercitada es un buen medio para conocer el valor de los aguardientes.

Los aguardientes noveles son endulzados y envejecidos añadiéndose algunas gotas de amoniaco por litro ó algunos granos de azúcar.

Ciertas reacciones permiten también caracterizar su procedencia y descubrir las falsificaciones empleadas.

La Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, en vista de las noticias poco satisfactorias que recibe acerca de la cosecha próxima, encarece que se remita á aquel centro en 1.^o de Junio próximo una relación de lo que haya de cosecharse en cada zona por cálculo aproximado para, en vista ella, tomar disposiciones encaminadas á que no falten los artículos de consumo.

Ayer por la mañana falleció en el predio Son Salvat (Valldemosa) el conocido propietario D. Juan Palou de Comasema, despues de haber sufrido las molestias ingéinitas á su penosa enfermedad que desde larga fecha venía padeciendo.

Siendo la vacuna el único agente eficaz que posee la ciencia para

